



**Nombre del alumno: Juan Bernardo
Hernández López**

**Nombre del profesor: Jiménez Ruiz
Sergio**

**Nombre del trabajo: 2do Control de
lectura**

Materia: Antropología Médica I

Grado: primero Grupo: "B"

Comitán de Domínguez Chiapas a 09 de septiembre del 2020

Consideraciones antropológicas en el proceso
de formación profesional del médico general

07/09/2020

El hombre es el objeto de varias ciencias, entre las cuales figuran Medicina, Antropología y pedagogía, solo que desde un punto de análisis epidemiológico diferente. De ahí que se adquiere un enfoque interdisciplinario para la integración de la medicina, pues brinda el conocimiento científico sobre el hombre en las dimensiones biológicas, psicológicas, sociales y culturales para lograr un proceso salud-enfermedad, comprensión, atención y solución de los problemas de salud del individuo, la familia, la sociedad, grupos étnicos, etc.

Es sumamente importante adentrarse en contenidos antropológicos que constituyan una formación de un humanista en el ámbito de la salud humana como también un buen humano.

Resulta importante entonces, reconocer que lo biológico, lo psicológico y sociocultural son factores muy decisivos en la evolución de la humanidad, procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos bajo la influencia de los socioculturales, esta situación es importante para la formación del médico general, con un enfoque sustancialmente distinto en su quehacer, no en estar centrado en atender a un enfermo, sino en el ver más allá de eso, viendo e intentando preservar la vida y la salud de un buen hombre siendo como un biopsico-sociocultural.

En la actualidad se demanda la necesidad de investigar

07/09/2020

desde las ciencias médicas y sociales problemas del hombre y con ello se han formulado conceptos acerca de él, también han hablado diferentes investigadores respecto a la posición socioantropológica, que hay entre la existencia y la esencia del ser humano, la cual expresa la interrelación de la naturaleza humana y su capacidad transformadora por medio de la actividad y cualidades humanas. (visión holística).

En Cuba actualmente encara el reto de formar profesionales con una adecuada y actualizada competencia científicotécnica, de cualidades humanas que favorecen la relación médico-paciente esto con la finalidad de que el médico general tenga una visión más amplia de lo que les enseñaron pero debemos ser capaces de analizar debidamente su encargo social, también para que ellos como agentes de la salud, sean capaces de buscar soluciones, aplicarlas y a su vez asumir responsabilidades sociales.

Se hace necesario entonces, tener presente los aspectos previamente analizados que permiten poseer una visión holística del organismo humano y del proceso salud-enfermedad.

En Cuba se demanda tener en cuenta la esencia sociocultural del hombre, a través de la actualización constante y el desarrollo de conocimientos científicos de sus profesionales, por esto mismo la misma formación científica y humanista en el

07/09/2020

Proceso formativo de personas y agentes buenos de la salud, el proceso de formación del médico cubano se ha caracterizado por formar un profesional apasionado, responsable y comprometido en su empeño comunitario. Se requiere entonces que los fundamentos científicos de este proceso formativo, necesarios en la interpretación de los sujetos sociales consientes, lo cual hace inevitable el enriquecimiento de la sensibilidad social y humana, esto se hacen con la única finalidad de comprender, estudiar y entender mejor al ser humano en su ambiente natural y sociocultural, también resolver los problemas de la salud del individuo.

Investigadores como Beldorain aboga por la antropología médica en la formación profesional como una disciplina académica y un campo científico capaz de aportar los conocimientos que permanecen a la dimensión - cultural - profesional, por otra parte resulta innegable que la antropología adquiere una marcada significación de la formación médica.

Cabe destacar que esta ciencia se expresan elementos de análisis para la valoración, comprensión y complejidad de la realidad social.

Diversos autores han tratado la interdisciplinariedad desde diferentes perspectivas pero todos concuerdan en la importancia de esta categoría en la formación. En la formación del médico general se evidencia la necesidad de la integración de los conocimientos médicos y antropológicos para lograr su comprensión, explicación e interpretación del ser humano.

Bibliografía

Dra.Olida Orozco Hechavarria . (2013). Consideraciones antropologicas en el proceso de formacion profesional del medico general. *Scielo*.